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Maternidad subrogada: 
la próxima legislación 
que abrirá un complejo 
debate en el Congreso
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Diputados que presentaron la moción para buscar prohibir y 
sancionar esta práctica.

Fueron nueve diputados los que 
firmaron la moción del proyecto 
de ley que busca prohibir en Chile 
la utilización de la “maternidad 
subrogada”. 

Los congresistas corresponden al 
Frente Amplio, el Partido por la De-
mocracia, la Unión Demócrata Inde-
pendiente, la Democracia Cristiana, 
el Partido Republicano, el Partido 
Socialista, Renovación Nacional, el 
Partido Social Cristiano y Demócra-
tas; lo que da muestra que los parla-
mentarios consideran que existe la 
necesidad de legislar en materia so-
bre la práctica de vientre subrogado. 

En principio el texto habla del pago 
asociado a la cesión de parte de una 
mujer para luego entregar al bebé 
de inmediato una vez realizado el 
parto. También se detalla el caso de 
una mujer  francoestadounidense 
que descubrió ser hija de vientre sub-
rogado,transformándose a la poste-
ridad en activista contraria a esta 
acción.  

 
Familias 

Ante esto, abiertamente en desa-
cuerdo con el proyecto se encuentra 
Fiorella Squadritto.  

Fiorella es cofundadora de la Fun-
dación Fënn, organización que se 
define como entidad sin fines de lu-
cro y “que tiene como objetivo pro-
mover la educación, información, 
orientación y activismo sobre la in-
fertilidad y los derechos reproducti-
vos en Chile, además de guiar y 
acompañar a quienes padecen esta 
enfermedad”. 

Fënn tiene presencia en todo el 
país y en la Región del Biobío por 
medio de tres centros, donde hay pa-
cientes que se atienden, reciben apo-
yo y consejería.  

Fiorella Squadritto manifestó estar 
en contra “porque tratamos de que 
los pacientes vivan esto (problemas 
de salud reproductiva) lo más acom-
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Una importante 
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pañados, es una enfermedad súper 
solitaria”, indicó. 

En cuanto a su opinión sobre este 
proyecto de ley, Squadritto, señaló 
que “hablamos de gestación subro-
gada y no de vientre alquiler”. Y lue-
go explicó que no hay cifras de esto 
en Chile porque es un tratamiento 
que no se hace legalmente en el país.  

“Por lo mismo este proyecto que se 
presentó esta semana tiene dos pro-
blemas. Uno busca prohibir algo que 
no está permitido en Chile. Pero lo 
grave y lo que nos convoca a nosotros 
como pacientes de infertilidad, es 
que está prohibiendo la ovodona-
ción de paso, que es un tratamiento 
completamente diferente, que se 
hace legalmente en nuestro país”, 
expuso.  

La ovodonación ha permitido a 
muchas familias en Chile ser padres 
y madres, detalló la cofundadora de 
Fënn. “El problema es la poca infor-
mación por la que se construyó este 
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doscópica, aclaró, en primer lugar, 
que en la práctica, el requerimiento 
de vientre subrogado es rarísimo. 

Destacó también que “está el com-
ponente emocional de la portadora 
del embarazo por nueve meses, sue-
le ser muy intenso. Mi opinión es que 
podría ser una alternativa en condi-
ciones muy controladas”.  

En cuanto a las parejas con dificul-
tades de fertilidad, la visión del Dr. Es-
calona, es “cuando se cierran puertas 
deben abrirse otras, por ejemplo, la 
adopción. Es importante que las pa-
rejas comprendan que la medicina es 
limitada en dar respuesta a todos los 
problemas de fertilidad”.  

Para el especialista en Medicina 
Reproductiva, el peligro está en 
comercializar.  

Y respecto de en qué casos se pien-
sa en el vientre subrogado como so-
lución, indicó que “es el único trata-
miento de fertilidad posible para una 
mujer que ha perdido su útero por al-
guna razón. Se extraen óvulos de su 
ovario, se fecundan in vitro y luego se 
transfiere el embrión al útero de una 
mujer sana, quien tiene el embarazo 
y luego debe ceder el recién nacido a 
la madre biológica”. 

 
Diputada local 

La diputada Flor Weisse, fue una de 
las que apoyó públicamente el proyec-

to el día de su ingreso en el Congreso 
y señaló que “se sabe que algunas per-
sonas han recurrido a la subrogación 
en otros países donde es legal. Por lo 
que el proyecto (...) es un esfuerzo por 
regular un fenómeno que, aunque no 
tiene datos precisos en Chile, sí se ha 
dado a nivel internacional”. 

“Hay casos informales en los que 
personas han recurrido a la subroga-
ción en el extranjero, y algunos infor-
mes internacionales han alertado 
sobre riesgos de explotación en estos 
procesos (...) la preocupación por 
proteger los derechos de las mujeres 
gestantes y evitar cualquier tipo de 
abuso es un factor clave en la discu-
sión sobre la regulación de la subro-
gación en el país”, señaló la diputada. 

Finalmente, la diputada Flor 
Weisse comentó que “en mi opinión 
este es un tema que debiéramos co-
menzar a legislar. Sabemos que está 
reñido con varios aspectos éticos, 
morales, pero por sobre todo debe-
mos considerar los derechos del Niño 
y de las mujeres para fijar ciertos pa-
rámetros y establecer un marco nor-
mativo en Chile. De esa manera evi-
tamos situaciones fuera del ámbito 
legal y que colocan en juego la vida 
de las personas”.
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proyecto, porque no distingue entre 
tratamientos, usa lenguaje anticua-
do, y trata de legislar sobre algo que 
no se permite, mezclan muchas co-
sas”, manifestó. 

En cuanto a si la gestación subro-
gada debiera ser altruista o con com-
pensación, comentó que “no sabe-
mos si estamos en el minuto para 
dar esa conversación. Aquí, nuestro 
rol es abrir esa discusión e invitar a 
la gente a conversar. No desde la 
prohibición, sino desde la regula-
ción, porque lo que queremos es que 
todos los derechos de todas las per-
sonas que participan en tratamien-
tos de fertilidad, como lo es la gesta-
ción subrogada, estén protegidos. 
Las del niño, las de los donantes, las 
de los gestantes y las de los padres”. 

Para Fiorella Squadritto, la con-
versación en torno a este proyecto 
está llena de tabú y muy desinforma-
da. “Entonces la idea un poco es 
avanzar en todos los campos, desde 
los pacientes a las políticas públicas, 
informando un día a la vez”, dijo. 

 
Medicina reproductiva 

El médico gineco-obstetra Dr. Juan 
Raúl Escalona, director del Departa-
mento Ginecología y Obstetricia Fa-
cultad de Medicina Universidad de 
Concepción y subespecialista en Me-
dicina Reproductiva y Cirugía En-

Gobierno se reunió 
con organizaciones 
sociales de Tirúa

El delegado Presidencial Regio-
nal del Biobío, Eduardo Pacheco, 
y el gabinete regional de seremis 
y directores de servicio, estuvo 
desplegado en la comuna de Tirúa 
en la provincia de Arauco.  

Allí se reunieron con las comu-
nidades, Juntas de Vecinos y el al-
calde José Linco para exponer los 
avances del Gobierno en la comu-
na y las proyecciones 2025 en di-
versas materias. Cabe mencionar 
que el proceso de diálogo entre el 
Gobierno Central y el territorio 
de Tirúa se inició en 2022 con di-
versas instancias de encuentro, 
las que culminan en la entrega de 
un petitorio por parte de las co-
munidades. Hasta la fecha, las de-
mandas levantadas en las áreas de 
vivienda, mejora de caminos , agri-
cultura, economía, han sido res-
pondidas gradualmente por el go-
bierno, cumpliendo con los com-
promisos adquiridos. 

El delegado presidencial seña-
ló que “vinimos a desarrollar la 
continuidad de un trabajo. Se ha 
avanzado muchísimo en la comu-
na de Tirúa por ejemplo en inver-
sión, en materia de caminos en 
más de 17 mil millones de pesos, 
se están construyendo más de 200 
viviendas”. 

El delegado provincial, Hum-
berto Toro, destacó que “las au-
toridades nos debemos a las co-
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munidades, somos facilitadores 
de los sueños de las personas, 
por lo tanto éstas actividades son 
fundamentales”. 

El alcalde de Tirúa, José Linco, 
comentó que “retomamos algu-
nos temas que estaban deteni-
dos, pero sin duda hemos, así que 
estamos super tranquilos de ha-
ber reinstalado algunas temáti-
cas para seguir trabajando en 
ellas”. 

“Es muy importante que las se-
remis se acerquen a las comunas 
chicas como Tirúa, ya que habi-
tualmente las decisiones se to-
man a nivel central, por tanto es-
tamos contentos de poder plan-
tear nuestras inquietudes y 
necesidades y que seamos escu-
chados”, comentó Angélica Cam-
pos Presidenta de Juntas de veci-
nos de Manqueche. 

Finalmente durante el desplie-
gue de gobierno se realizó la firma 
oficial del traspaso del terreno del 
Cementerio Municipal para Ti-
rúa beneficiando a más de 4 mil 
personas.

se realizó la firma oficial del 
traspaso del terreno del 
Cementerio Municipal.

En la instancia
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